

**Ilustre Municipalidad de San Rosendo  
SECRETARIA MUNICIPAL**



**CONCEJO MUNICIPAL 2012**

**ACTA SESION ORDINARIA N° 31**

En San Rosendo a 06 de noviembre de 2012, siendo las 15:00 Hrs. en la sala de sesiones del municipio, se reúne el concejo municipal de San Rosendo, presidido por el señor alcalde de la comuna don Duverlis Valenzuela Martínez y con la asistencia de los concejales Sr. Julián Espinoza Guzmán, Sr. Rabindranath Acuña Olate, Sr. Nelson Bermedo Guzmán, Sra. Eugenia Mora Zapata, Sr. José Sepúlveda aguilera y Sr. Ricardo Moreira Henríquez.

Actúa como secretario de actas y ministro de fe el secretario municipal Sr. Carlos Venegas Lavados.

**TABLA:**

- 1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.**
- 2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.**
- 3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE.**
- 4. MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 36.**
- 5. INCIDENTES.**

- El señor presidente en nombre de Dios y de la comuna da por iniciada la sesión y seguidamente felicita a los concejales reelectos y agradece el trabajo desplegado por los integrantes del concejo que le ha tocado presidir.
- Continuando el señor presidente solicita al señor secretario dar lectura al acta de la sesión anterior.

**1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.**

- El señor secretario da lectura al acta de sesión ordinaria N° 30 la que es aprobada sin observaciones:

**2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA**

- El señor secretario hace entrega de copia del reglamento interno según oficio N° 97 de la unidad de control y de la propuesta de modificación presupuestaria N° 36.
- Seguidamente el señor secretario da lectura a memorándum del señor Administrador municipal en donde solicita el acuerdo del concejo para que el municipio se haga cargo de los costos que irrogue la operación y mantención del proyecto adquisición e instalación plaza activa en comuna.

- El señor presidente solicita el acuerdo del concejo.
- Analizado el tema el concejo municipal resuelve;

**ACUERDO MUNICIPAL N° 71/2012: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA ASUMIR LOS COSTOS QUE IRROGUE LA OPERACIÓN Y MANTENCION DEL PROYECTO ADQUISICION E INSTALACION PLAZA ACTIVA EN COMUNA DE SAN ROSENDO, IDI 30122977-0.**

- Continuando el señor secretario da lectura a carta firmada por el señor Jaime Belmar Labbé, secretario ejecutivo de la asociación Chilena de Municipalidades, que convoca a los alcaldes y concejales a participar en el **XI CONGRESO NACIONAL DE MUNICIPALIDADES**, el que se realizará en la ciudad de **Viña del Mar** los días 8, 9, 10 y 11 de enero de 2013 para tratar temas de salud, educación y déficit en el financiamiento municipal. Se agrega que mayores informaciones se encuentran en el sitio Web de la asociación.

### **3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE.**

- El señor presidente informa que:
- Mañana se firma el convenio del proyecto de pavimentación del patio de la escuela de Callejones para luego llamar a licitación.
- Sobre la declaratoria de Monumento nacional se está trabajando con la Universidad y la gente de monumentos nacionales para avanzar en el tema.
- El día de ayer partió el proyecto de la recuperación de la ladera de Pedro Montt.
- Los \$109.957.760, dineros aportados al municipio por parte de la SUBDERE por la buena gestión municipal en la transparencia del gasto público quedamos de acuerdo de comprar una camioneta la que será entregada en la semana, se está en proceso de licitación de 200 sillas, el alza hombre se encuentra en la comuna, se está licitando la adquisición del equipo de amplificación para instalarlo en el Hall del segundo piso del municipio, o donde se determine, el ecógrafo será adjudicado en el día de hoy, está licitada la cámara fotográfica y equipo de fotografía, se licitará la adquisición de antivirus para la red computacional del municipio, está licitada la implementación de las plazas activas, las vallas papales están ejecutadas. Agrega que está pendiente el escenario, en este caso se licita la estructura sin la cubierta.
- Seguidamente plantea que respecto a los baños de la sala multiuso, se disponía inicialmente de \$15.000.000, pero se debe incluir el cierre perimetral con rejas metálicas para seguir la línea que tiene el edificio del internado y no alcanza con esos dineros. Por ello considera que es difícil que surjan oferentes y deberemos optar por solo construir los baños.
- La concejala Mora consulta el por qué no se consideró inicialmente los recursos suficientes para esos dos trabajos.
- El señor presidente señala que se consideraba construir un cierre de pandereta, pero por razones de seguridad y estética se necesita cambiarlo por rejas. Recuerda que el salón se iba a construir detrás del gimnasio y se ocuparían los baños de ese recinto, pero después del terremoto esa posibilidad fue rechazada por el GORE por el deterioro del entorno, lo que significaba hacer trabajos de habilitación del lugar y se aumentaba con ello los costos. Por esa razón se autorizó construirlo en el recinto del internado.

- El próximo martes a las 17:00 horas se estima que llega la delegación argentina de asociación de Zorras y zorritas de vías, provenientes de la ciudad de bahía Blanca. En el municipio se realiza un acto de tipo académico a las 19:00 horas. Agrega que se contempla una serie de actividades en distintas ciudades en el trayecto el que culminaría en la ciudad de Talcahuano en donde se está viendo la posibilidad que asista el presidente de la República. Destaca que la comuna de San Rosendo siempre es considerada por la cancillería en este tipo de actos binacionales, desde que participamos activamente hace algunos años, en la promoción de la apertura del paso Pichachén en la comuna de Antuco.
- Con respecto a la modificación presupuestaria N°36, expone que la señora jefe de finanzas le informó que se está a la espera de unas aclaraciones del GORE por lo que se verá la próxima sesión.

#### **4. INCIDENTES**

- El señor presidente cede la palabra al concejal Acuña.
- El concejal Acuña plantea señalando que hace más de un mes los vecinos del sector del triangulo están sin agua. Ellos adquirieron un compromiso con la municipalidad de pagar un medidor de agua pero se desentendieron del tema y obtienen agua de otra manera y los mayores damnificados son los deportistas. Agrega que se consiguió un estanque y una torre para prestársela a la asociación de fútbol, siendo así, se requiere el compromiso del municipio de entregar el agua potable con el camión aljibe para disponer de ese recurso por lo menos hasta que termine el campeonato.
- El concejal Espinoza señala que pudo conocer la experiencia de vecinos del sector que perforaron con barreno y obtienen agua con motobomba, que es una solución que dio hace años, y ya son dos vecinos que tienen ese sistema instalado y funcionando sin problemas.
- Retomando la palabra el concejal Acuña señala que hay reclamos de los vecinos usuarios del tren por la falta de una rampa para abordar los vagones, situación crítica especialmente para los adultos mayores. Considera que nos puede ayudar para dar solución al tema es la señora Patricia Llanos, quién tiene contacto directo con el señor Gerente de FESUB. Sugiere disponer de una rampa provisoria construida con planchas del escenario antiguo, entendiendo que el segundo vagón tiene entrada para minusválidos.
- El señor presidente señala que entiende que ferrocarriles anda trayendo una plancha diamantada para la subida de sillas de ruedas.
- Seguidamente el concejal Acuña expone que con los proyectos de seguridad ciudadana obtenido por el municipio, quedan disponibles treinta focos de iluminación con los que solicita se recupere la iluminación de la avenida Bicentenario que tiene iluminación antigua y la calle Pedro Montt iluminación que es antigua y está bastante destruida.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Espinoza.
- El concejal Espinoza expresa que ha conversado con algunos colegas concejales y comparten la preocupación, de que cumplido el plazo de postulación a los FONDEV, solamente dos instituciones la habrían hecho. Son varias las instituciones que tenían la intención de postular por lo que es de la idea de aumentar el plazo para hacerlo.
- El concejal Acuña señala que la intención es que se ocupen esos dineros. Agrega que los vecinos deben saber que existen esos fondos también para el

año 2013 y la idea es que postulen las organizaciones. Seguidamente expone que no es de la idea de ser rígido en el tema de las postulaciones para darle las máximas posibilidades a los dirigentes para que postulen.

- El concejo analiza el tema.
- Continuando el concejal Espinoza solicita ver el tema del artículo 88 de la ley orgánica constitucional de municipalidades.
- El señor presidente solicita al concejo su pronunciamiento respecto a lo establecido en el artículo 88 de la ley orgánica constitucional de municipalidades que se refiere a que los concejales tendrán derecho a percibir una asignación mensual de acuerdo al porcentaje a sesiones a las que asistieron.
- El concejo resuelve.

**ACUERDO Nº 72/2011: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA SOLICITAR SE DE CUMPLIMIENTO AL PAGO DE LA ASIGNACIÓN A LA QUE TIENEN DERECHO DE ACUERDO A LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 88 DE LA LEY 18.695.**

- El concejal Espinoza expresa que le alegra el tema de las plazas interactivas, porque hay un bum en Chile de la actividad deportiva, lo que permitirá tener una comunidad más saludable con maquinarias adecuadas a las condiciones climáticas y que soportan algún mal trato que algunos pudieran darle.
- Seguidamente el concejal Espinoza solicita se considere en el presupuesto 2013 una subvención para el grupo de músicos cristianos que son más de 20 personas. Agrega que ellos ya tienen su personalidad jurídica y quieren tener su subvención para funcionar de mejor manera.
- Continuando el señor presidente cede la palabra al concejal Bermedo.
- El concejal Bermedo señala que mucho le preocupa el tema de la sequía. Hay familias que ya no disponen de agua como el inicio de la crisis que se puede producir. Solicita se deje dispuesto el proyecto para la adquisición de la máquina perforadora para la construcción de pozos.
- Seguidamente el concejal Bermedo solicita se repare los caminos del sector rural que presentan calamina, en particular el que va de San Rosendo a Turquía. Las curvas y las piedras hacen que los vehículos se desplacen hacia las orillas con los riesgos que ello conlleva, pudiendo advertir que hay vidrios en los lugares en donde se produjeron accidentes, que arreglando los caminos se pueden evitar. Agrega que en el Alamo Huacho se terminó la mantención y el ripio quedó sin compactar en el sector cerro de piedra y los vehículos corren grave riesgo.
- Seguidamente el concejal Bermedo solicita soldar las platinas del puente vehicular y el faldón que está desplazado y se pueden generar accidentes.
- En otro tema el concejal Bermedo solicita que se instale a lo menos una plaza activa en el sector rural.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra a la concejala Mora.
- La concejala Mora señala que en la mañana vio a dos Carabineros en moto y no sabe si ellos van a permanecer en la comuna. agrega que es partidaria de que solicite más vigilancia de Carabineros para los tiempos que vienen en donde se registra un aumento de visitas a la comuna y por lo mismo se requiere aumentar los niveles de seguridad. Seguidamente consulta por el plan cuadrante.

- El señor presidente señala que San Rosendo está en el plan cuadrante de Carabineros para el año 2013. Agrega que cuando hay fechas especiales se solicita mayor presencia policial y se nos concede como es para el carnaval.
- La concejala Mora expresa que la dotación de Carabineros de la comuna debe ser aumentada de forma permanente porque muchas veces la gente observa la falta de personal y se producen hechos delictuales que con personal suficiente se pueden prevenir.
- En otro tema la concejala Mora plantea que es necesario se repare el camino que conduce a la población 25 de octubre y se mejore la iluminación para dar seguridad a las personas.
- Continuando el señor presidente cede la palabra al concejal Sepúlveda.
- El concejal Sepúlveda plantea que le preocupa el tema de la extracción de basuras considerando que se debe considerar un aumento de gastos para atender sectores rurales. El tema debe quedar establecido en el presupuesto 2013, haciendo el cálculo incorporando los sectores rurales que produce desechos muy parecido a lo que ocurre en el sector urbano para evitar los vertederos ilegales que se observan en los caminos de la comuna.
- Interviene la concejala Mora para plantear que vecinas del sector antena le reclamaron porque el camión no retiraba la basura de ese lugar.
- El señor presidente señala que dio instrucciones para que obligatoriamente el camión subiera a ese sector y uno de esos días debe pasar por el sector de la Quebrada y otro día debe ir a Callejones y Turquía. En este caso se aumenta el gasto de combustible.
- Seguidamente el concejal Sepúlveda plantea que el tema del agua debe ser considerado en el presupuesto, por ser una problemática que se nos viene encima y se debe atender. Se observan los ríos de la comuna traen poca agua y ya no hay canales. Agrega que en el río Laja se está cargando hacia la comuna de Laja y se aumenta la playa en el lado de San Rosendo. Este tema debe ser tratado.
- El señor presidente señala que es el momento para intervenir y sacar esas pequeñas islas y que no nos permite dar el paso por el lado nuestro.
- Seguidamente el concejal Sepúlveda plantea que se debe dejar recursos para entregar agua potable en los sectores rurales. Agrega que la experiencia es que a las familias 500 litros de agua le duran tres días por lo que se debe hacer muchos viajes para transportar agua a las viviendas de esos vecinos.
- En otro tema el concejal Sepúlveda señala que le alegra el comienzo de los trabajos de recuperación de la ladera de Pedro Montt.
- Seguidamente el concejal Sepúlveda consulta por los lugares en que se instalarán las plazas activas.
- El señor presidente señala que en la CORVI, Quinta, Héroes de la concepción, sector matadero, Pedro Montt, heritas, Mercedes San Martín y dos o tres rurales.
- El concejal Sepúlveda solicita que el proyecto de la escuela de Callejones lo haga funcionar lo más rápido posible.
- Continuando el concejal Sepúlveda señala que se debe reparar el puente vehicular porque hay unas guías que están en mal estado y se puede producir accidentes.
- Sobre el tema de Carabineros el concejal Sepúlveda plantea que en San Rosendo se bebe bastante alcohol principalmente por parte de la juventud. La gran tarea de la comuna es poder controlar aquello, porque pasan cosas que no deben ocurrir. Lamenta que las personas no denuncien.

- Se producen diálogos sobre el tema.
- El concejal Sepúlveda señala que la camioneta de Carabineros no está en condiciones mecánicas para perseguir a otro vehículo. Agrega que en la comuna de Laja ocurren cosas y los Carabineros de San Rosendo concurren a prestar esos servicios y nos quedamos sin Carabineros y en el intertanto nuestros jóvenes hacen desorden, como rompiendo los arboles. Continúa planteando que se debe trabajar para producir un cambio cultural.
- El señor presidente plantea que el concejo coincidió con lo planteado por el señor intendente regional sobre la construcción del puente sobre el río Bio Bio. Agrega que hay mucha gente que también quiere que el puente quede entre las comunas de Laja y San Rosendo, como pudo comprobar cuando asistió a una reunión al otro lado del río. Recuerda que en una reunión realizada en la comuna de Cabrero se planteó que San Rosendo era de la idea que se construyera el puente entre las comunas de Laja y San Rosendo y posteriormente se reiteró esa idea en reunión realizada con el intendente en el mes de agosto, en donde asistieron cuatro alcaldes y el representante del alcalde de la comuna de Cabrero; en esa oportunidad se le dejó al intendente el acuerdo para que se realizara un reestudio de la ubicación del puente, posteriormente el alcalde de Hualqui faltó a la verdad diciendo lo contrario.
- Continuando el señor presidente cede la palabra al concejal Moreira.
- El concejal Moreira saluda y felicita a los concejales electos, agregando que los que quedan serán la voz de lo que realizaron todos juntos en este período. Agradece y celebra haber podido compartir esta linda mesa con el financiamiento de los propios concejales.
- Seguidamente el concejal Moreira plantea que el saldo final de caja es de \$150.000.000 por lo que solicita se pueda hacer una auditoría externa para dejar todo transparentado para las autoridades que llegan.
- El señor presidente señala que pedir una auditoría externa es una facultad que tiene el concejo, pero sugiero que de acuerdo al programa que financia la SUBDERE Fortalecimiento a las finanzas municipales las platas están transparentadas y de presentarse problemas se requiere en línea que se aclare y subsane la situación desde la SUBDERE, contraloría y del ministerio del Interior que controla el movimiento de los municipios. Es de la idea de que si el concejo determina hacer una auditoría externa se haga, pero él no es partidario de dejar plata para una cosa así, no lo ve necesario.
- Seguidamente el concejal Moreira consulta por la licitación del proyecto de la plaza de armas.
- El señor presidente señala que el PRU quedó pendiente sin que se le aclarara el tema. Se realizaron las reuniones que estaban programada, participaron los vecinos y el consultor entregó el proyecto al SERVIU, solamente con un espejo de agua para que la municipalidad vea posteriormente cuál va a ser la escultura definitiva. Ellos tienen que llamar a licitación y espera que se haga pronto porque los recursos estaban destinado para la plaza.
- Se producen diálogos sobre el tema.
- Seguidamente el concejal Moreira consulta por los FONDEPRO. Solicita que en lo que queda del año se pueda hacer algo sobre el tema.
- El señor presidente señala que toda la plata que no se ocupe pasa de saldo final de caja a saldo inicial de caja.
- El concejal Moreira plantea que se vea la posibilidad de que instituciones que no sean juntas de vecinos como son los clubes de adulto mayor, puedan participar en los FONDEV.

Finaliza la sesión a las 16:40 horas.

**CARLOS VENEGAS LAVADOS  
SECRETARIO MUNICIPAL**

**DUVERLIS VALENZUELA MARTÍNEZ  
ALCALDE**

**RELACION DE ACUERDOS.**

**ACUERDO MUNICIPAL N° 71/2012: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA ASUMIR LOS COSTOS QUE IRROGUE LA OPERACIÓN Y MANTENCION DEL PROYECTO ADQUISICION E INSTALACION PLAZA ACTIVA EN COMUNA DE SAN ROSENDO, IDI 30122977-0.**

**ACUERDO N° 72/2011: POR LA UNANIMIDAD DE DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA SOLICITAR SE DE CUMPLIMIENTO AL PAGO DE LA ASIGNACIÓN A LA QUE TIENEN DERECHO DE ACUERDO A LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 88 DE LA LEY 18.695.**